

EL GUADALENTIN.

PERIODICO LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En toda España: Un trimestre..... 2 pesetas.
Número suelto..... 15 céntos.
Pago adelantado.
Administracion: Calle del Carmen VELEZ-RUBIO.

Se Publica
Todos Los Domingos.

ADVERTENCIAS.

Se insertarán Anuncios y Comunicados á precios convencionales, con rebaja para los suscritores.
Toda la correspondencia deberá dirigirse á las oficinas del periódico: Calle del Carmen, núm. 23.

Año I

Velez Rubio 22 de Julio de 1883

Núm. 23

Un Recuerdo.

Hace treinta años próximamente que mis amigos F. M. y B. y el que escribe estas líneas, llevábamos á cabo una expedición á Sierra Nevada, para la cual habíamos invitado previamente á nuestro digno, sabio y respetable profesor el Sr. R.

Para nuestro querido profesor de licado constantemente al estudio de la naturaleza en todas sus manifestaciones, la expedición tenía un marcado carácter científico. Para mis amigos y especialmente para mí, la expedición no significaba otra cosa que una gira empírica preparada de ante mano para despedirnos de nuestro anciano maestro, puesto que habiendo tomado recientemente la investidura de Licenciados en Derecho, íbamos á abandonar para siempre aquella Universidad querida, de la que tantos y tan gratos recuerdos conservábamos.

Mis amigos M. y B. habían preparado todo lo necesario para que á nuestro profesor fuese agradable y lo menos molesta posible, la última visita á su querida Sierra, que él conocía perfectamente hasta en sus mas mínimos detalles.

La expedición se realizó, pues, con toda la comodidad posible, y cuando hubimos llegado al punto en que se hacia imposible el paso de las caballerías, hicimos alto frente á una cueva abierta en la roca, perfectamente asada y convenientemente dispuesta para dar hospitalidad al anciano huésped.

Una vez instalados en ella, preparamos nuestra ascension al Velete, para la mañana siguiente, recibiendo nuestros guías las instrucciones mas precisas del sabio profesor, que nos explicaba con minuciosa proligidad todo lo que de notable encierra la Sierra, en la parte en que concluye la vegetación común y comienza la que es propia de las bajas temperaturas.

La noche fué fria en extremo, y toda nuestra atención se redujo durante ella, á evitar que nuestro buen profesor sintiese sus efectos.

La mañana siguiente se presentó bastante fría, aunque no tanto como la noche anterior, por cuya razón emprendimos nuestra ascension bien entrado el día, dejando á nuestro profesor al cui-

dado de dos criados de completa confianza.

Habrían la marcha mis amigos M. y F. precedidos de un guía; B. y yo, precedidos del mismo mozo de otro práctico, y cerraban la marcha otros dos criados que, con los prácticos se habían repartido las provisiones necesarias para todo el día; pues no debíamos descender hasta la noche.

Aunque mis amigos M. y F. marchaban pausadamente, B. y yo no podíamos seguir la misma marcha, por cuya razón dábamos de vez en cuando la voz de alto.

La ascension fué penosa y difícil; pero por fin llegamos á la cumbre deseada.

En los primeros momentos mi desencanto fué completo.

Pensé gozar de grandes perspectivas, fijar mi vista en anchos y dilatados horizontes, y lejos de esto solo encontré líneas tan vagas y tan oscuras como debían ser los delicias.

Una bruma espesa cubria los valles, las planicies y hasta las crestas de las vecinas montañas, y cielo y tierra se confundían en una sola línea vaga, oscura é indeterminada.

La bruma fué desapareciendo aunque lentamente y entonces pudimos apreciar en todo su esplendor los frondosos valles que se estienden á los piés de la gigante Sierra y que miradas desde aquella altura parecen sepulturas de flores; las planicies pobladas de nogales y castaños, sembrados de centenos cuyas espigas agitadas por el viento forman olas que asemejan á las de los lagos; las cubiertas pedregosas exentas de toda vegetación y contrastando admirablemente con la rica, frondosa y exuberante que se estiende desde las planicies hasta los valles.

Mas todo aquello mirado desde la inmensa altura, parecia pequeño, pobre y miserable; y es que todas las grandezas de la tierra y aun las grandezas humanas, pierden su importancia, se achican y empuqueñecen mirándolas de alto á abajo.

El sol iba declinando y era necesario emprender nuestro regreso al lugar donde nos esperaba nuestro digno y sabio profesor.

Nuestro descenso fué mas fácil y agradable que nuestro ascenso. Siempre y en todas ocasiones se baja con mas facilidad que se sube, aunque la bajada

es muchas veces el inconveniente de advertirse en caída y algunas en caída precipitosa.

Por fin bajamos y estrechamos con ansiedad las manos de nuestro anciano maestro que nos tenía preparada una opípara comida.

Durante los postres el Sr. R. con aquella penetración propia del genio que poseía, y dirigiéndolos á mí á quien siempre habia distinguido sobre los demás, dijo:

«Vuestra ascension al Velete os representa la imagen viva de los esfuerzos, de las fatigas y de los trabajos que son necesarios en el mundo para llegar á las alturas, á que sin duda debéis aspirar á llegar los que habeis dedicado al estudio los mejores dias de vuestra vida. M. y F. llegaron sin duda los primeros; B. y tú seréis los últimos; pero yo confío que los primeros que lleguen han de ayudar á los últimos, pues así lo exige la estrechísima amistad que desde el comienzo de vuestra carrera os une.»

El día seis de Enero de 1873 nos desayunábamos en Fornos mis amigos F. M. B. y yo, y recordábamos con sentimiento la predicción de nuestro difunto maestro.

F. se habia captado las simpatías del bonhadoso Pio IX durante el tiempo que desempeñó la legacion de España en Roma. M. ocupaba á la sazón la Fiscalía de uno de nuestros supremos Tribunales. A. era el mas querido de los Cónsules europeos en Alejandria, y el que gozaba el favor y la confianza del Virey de Egipto.

En cuanto á mí si no habia llegado á ninguna parte no se podia culpar á mis amigos, que hicieron siempre y en todas ocasiones, cuantos esfuerzos son imaginables para que llegase; pero desde mi ascension al Velete me inspiran un horror invencible las alturas.

J. C.

EL RAYO DE SOL

(Historia de una hermosura.)

II

¿Que ocurre? ¿Que pasa?.. ¿Por qué

las gentes de la aldea se dirigen alborozadas á su molesta Iglesia?... ¿Por qué llevan todos sus trajes de fiesta?

La hija del alcalde, la flor más rica de aquellos contornos, la muchacha más garrida de la aldea, se casa.

¡Y habrá boda, es natural! Y en la boda habrá baile, dances y otras cosas accesorias...

Una boda sin baile es como un día sin sol; como una flor sin perfumes; como una muchacha sin novio.

Yo siempre lo he oído decir así.

¡Y un baile!.. ¡Ya comprenderán ustedes lo que es un baile! ¡Yo no podría aspticarlo! Lo que sé decir es que á las muchachas le gustan mucho los bailes. El por qué nunca podré asegurarlo sin temor de equivocarme. Pero basta de tergiversaciones y volvamos al asunto.

Aquel era el día señalado para el casamiento de la hija del alcalde, y todos los convidados esperaban con ansiedad el acto solemne. Los novios no sé si lo desearían; pero mis lectores me hacen el obsequio de ahorrarme el trabajo de hablar de una cosa bastante conocida, en verdad, para dar origen á dudas.

Yo, en calidad de narrador, y de narrador imparcial, en vez de entrar en aventuras, juicios y pareceres que ninguna luz darian á mi cuento, me marcho á la iglesia con objeto de presenciar también la solemne ceremonia.

La pequeña nave del templo estaba llena de gente. Sus paredes cubiertas de encarnada tela. El órgano resonaba magestuoso. La Virgen Inmaculada sonreía desde su altar. Jesús permanecía agoviado bajo el peso de la cruz. ¡Cuando se verá aliviado de él! Los novios no habian llegado aun. ¡Se necesitan tantos preparativos para un acto semejante, que no habrian tenido tiempo bastante para hacerlos!...

Un rato después un sacerdote como de cuarenta años de edad se preparaba á unir á dos jóvenes que cerca del altar mayor tenían sus semblantes encendidos como dos guindas.

Aquel cura hacia algunos años que estaba en la aldea. El otro que vimos hechando el agua bautismal sobre la cabeza de la niña, habia muerto. Todo pasa. Todo se pierde.

Los novios, como hemos dicho, al pié del altar esperaban con ansia ver santificada su union.

El estaba... como puede estar un joven que es todo fuego; que ama con toda su alma y que ve llegar el deseado instante.

Ella, con sus megillas encendidas, y envuelta en un velo menos blanco sin duda que su alma y teniendo en sus sienes la poética corona de azahar, signo de desposada y objeto de ambicion para todas las muchachas de todos los tiempos.

¡Que feliz era! Parecia estar en medio de una atmósfera balsámica. Si yo no me equivoque creó que en aquella ocasion le gustaba mas la Iglesia que otras ve-

ces... ¡ojos de niña!...

A pesar de esto sus ojos estaban hinchados como de llorar, lo cual contrastaba con su alegría. Mas teniendo en cuenta que se separaba de sus padres se encontrarán muy natural aquellas lágrimas que brotaran de sus ojos. Sin embargo habia durado poco su llanto, por lo que se la podia atribuir menos cariño á sus padres que á su futuro.

En esto se habia fijado una vecina oficiosa y desocupada, la cual se atrevió á decir que por un disgustillo con el novio habia llorado mas otras veces.

Pero esto podia pasar como hablillas sin fundamento y nadie le hizo caso.

Lo cierto es que en aquella ocasion lloraba.

¡Podria ser de felicidad por lo mucho que amaba á su prometido! ¡Díganlo aquellos ojazos negros que se fijaban con insistencia en los del feliz y orgulloso mancebo!

Todos tenían los ojos humedecidos. El alcalde á pesar de su alta dignidad no se ocultaba de la vista de sus súbditos para poner *pucheros* capaces de enternecer á un peñasco, y de derramar algunos lágrimas dignos de consignarse entre los comentarios de tan solemne acto.

El cura pidió el consentimiento de los jóvenes, el cual fué otorgado con un *Sí* fuerte y valeroso de parte del novio y por parte de ella con un suspiro y una exclamación sorla sin duda á causa del rubor que sentia de confesar su amor públicamente.

Después apoyó la mano sobre aquellas gallardas cabezas y con voz sonora exclamó:

Ego vos conjungo in nomine Patris....

Un rayo de sol que penetraba por una de las ventanas fué á dar de lleno entonces en el rostro de la joven alumbrando sus finos labios que se entreabrian para dar paso á una sonrisa. La sonrisa de la felicidad.

J. PERALTA VALDIVIA.

(Se concluirá)

MISCELANEA

Un propietario de Sainte Oise pretere haber hecho recientemente un descubrimiento que, si se confirma, tendrá una gran importancia bajo el punto de vista práctico; su objeto es reemplazar e ingerto de la viña por la vacunación. El más leve contacto de la savia de una viña con el jugo de otra, basta, según el, para que la segunda produzca los frutos de la primera.

La operación es muy sencilla. Con las tenazas de doble arzo inventadas para la incision anual, se empieza por practicar una coradura en la cepa destinada á dar el fruto; en seguida se hace otra en la cepa que se quiere vacunar por bajo del primer ríctimo, y por último; se repite esta operación en cada rama de la viña. Este procedimiento debe practicarse des pues de la vendimia, siendo preferible, en todas circunstancias un tiempo caliente y tormentoso, y las horas que siguen á la del mediodía.

El autor de esta formula invoca sus repetidos experimentos, que á lo que parece no han podido tener un éxito más feliz.

EDUCACION DE LA MUJER

Las célebres literatas de los Estados Unidos *Annet, Dickinson, Grace, Greenwood* y otras, dicen lo siguiente:

- Enseñad á la muger á confiar en si mismas y ser dignas é independientes.
- Á cocinar y hacer buen pan.
- Á fabricar camisas.
- Á no usar cabello postizo.
- Á no untarse ni usar polvos de arroz.
- Á usar zapatos de corto tacón y suela gruesa.
- Á lavar y planchar.
- Á hacerse sus vestidos.
- Á zurcir medias y á coser botones.
- Á decir *sí ó no* como Cristo nos enseña, y á decirlo con el corazón al par que con los labios.
- Á usar vestidos de zaraza y á no avergonzarse de ello.
- Á preferir la buena reputacion al dinero.
- Á tener una casa bien arreglada y cada cosa en su lugar.
- Á comprender que cuanto mas se subordinen los gastos á los medios de que se dispone, tanto mas se ahorrará.
- Á no rozarse con jóvenes intemperantes y disolutos.
- Etcetera, etc, etc....

En un solo día los principales periódicos de Nueva-York contenian: El *Times*, 32 columnas de anieios con 653 inserciones diversas; el *World*, 20 y media columnas con 525 inserciones; el *Sun* 17 y tres cuartos columnas con 322 inserciones; el *Tribune*, de Chicago, 17 columnas con 345 inserciones. Pero el *New-York Herald*, contenia el mismo día 110 y media columnas con 3.020 inserciones.

Una columna, le produce anualmente al *Tribune*, 26.300 pesos fuertes. El *New-York Herald*, saca de una sola columna, (la de más precio) 37.123, y la de más precio 348.000 pesos fuertes al año.

EL FERRO-CARRIL AÉREO DE NEW-YORK.

Los ferro-carriles aéreos de New-York han adquirido un gran desarrollo de algunos años á esta parte; cuentan hoy unos 51 kilómetros de extension.

Existen 161 estaciones; el material se compone de 203 locomotoras y 612 coches para pasajeros, y por término medio corren 3.483 trenes diariamente. Estos ferro-carriles emplean 8.274 personas repartidas del modo siguiente: 309 maquinistas, 283 expendedores de billetes, 231 conductores, 308 fogonistas, 395 guarda-frenos, 347 para cerrar las portezuelas, 4 inspectores de via, 106 porteros, 33 carpinteros, 27 pintores, 89 revisadores de coches, 140 para lavar los coches, 40 lampistas, y 470 furgoneros y otros obreros.

La mayor parte de los expendedores de billetes son al mismo tiempo telegrafistas, además de trece telegrafistas especiales. Hay cuatro líneas de doble via actualmente en explotación.

Los ingresos diarios varian de 75.000 á 100.000 francos, y ha habido día en que se han transportado hasta 274.000 pasajeros.

UN CONSEJO

Tomamos de la revista *La Higiene*: «La temperatura se eleva gradualmente á cifras considerables. La circulación en la piel es, por consiguiente, muy activa.

El uso de los baños de agua dulce para las personas sanas, y los medicinales para los enfermos crónicos, es de gran utilidad, procurando no tomarlos de más á largo.

Una alimentación reparadora, pero de digestión fácil, y los paseos matinales permi-

tiran resistir en buena salud los efectos debilitantes del calor excesivo.

ARCADIA.

(De G. Prati.)

Hallo en la fuente á la que mi alma adora,
Y los que aún de Latmo en la pendiente
Dulces amores gimen, dulcemente
Cantó, y luego de Zéfiro y de Flora
El salvaje madroño y negra mora
Coge, oyendo mi amor indiferente
Y avanza al pie mientras turbadamente
Mi alma por ella al par que tiembla llora.
¡Oh, la muerte al abismo pediría
Al verla á mi pasión tan desdeñosa,
Sin el temor que luego lloraría
Por muerte tan injusta y desastrosa.
¡Númenes sordos á la pena mía,
¡Por-que hacerla tan bella y desdeñosa?

J. AMBROSIO PEREZ.

IMPROVISACION

Hazme un soneto—noche me digiste,
Y creé que sin saber lo que decía,
Por que sabiendo, Juan, lo que pedías
No era una petición, un susto de este
A mi pobre magín y zacas... te fuiste
Y empezaron en mi las agonias,
Por que un soneto es cosa de poesías
Y no loentiendo, pues m's muchos viste.
Pero en fin te lo hace, otros lo hacen,
Y tambien muchas veces por encargo,
Algunos sé tambien que los deshacen
Y váyase por esto mi descargo.
En fin, amigo Juan, *Gloriam et pacem*,
Que ya pasé este *trago* tan amargo.

J. PEREZ CORTINA

CRÓNICA GENERAL.

Se han presupuestado 1000 pts. para el arreglo de algunos caminos que bien lo necesitan y sobre todo para hacer *través* de la Alameda, único paseo de Velez-Rubio.

Se empezaran los trabajos en los primeros días del próximo mes de Agosto.

Hemos visto una carta de pago por valor de 4.881 pts. destinadas á cubrir las atenciones del ramo de instrucción pública.

Los maestros de escuela están de enhorabuena.

Es inexacta la noticia que circuló días pasados en esta villa, respecto al asesinato de un gitano en la ciudad de Vera.

Complacemos á nuestro colega *La Opinión* desmintiendo dicha noticia.

Se ha procedido al reintegro de las 9.337 pts. adelantadas para cubrir la cuota del Tesoro en el 2.º semestre del año 1881-82, habiéndose satisfecho en los cuatro primeros días 6.300 pts. á los que hicieron el anticipo.

Por fin han sido regados los árboles de la Plaza de la Encarnación.

Les damos nuestra cordial enhorabuena.

Debemos recordar que existen recientes y terminantes disposiciones dictadas por el Ministerio de Hacienda, mandando sean admitidas todas las monedas de plata legítimas, aunque estén «*completamente lisas, faltas ó agujereadas.*» Sépase de una vez y evitense ciertos abusos que se cometen constantemente.

Las obras del ferro-carril de Alicante á Murcia, adelantan con rapidez. Pronto se montará el puente del barrin o de Agua Amarga, y entonces el trabajo de sentar la vía hasta Elche será cosa de pocos días, porque la explanación y las obras se encuentran terminadas. Se cree que la línea se pondrá en explotación antes de un año, y que despues se prolongará hasta Granada. El marqués de Loring ha adquirido, el ramal en construcción de Murcia á Lorca, con objeto de terminarlo al mismo tiempo que la línea de Alicante á Murcia.

De *La Izquierda Democrática*.

El juzgado de primera instancia de Linares, sorprendió en una casa de aquella ciudad, una fábrica de moneda falsa, y recogió varios efectos destinados á la fabricación de esta, y algunas piezas de dos pesetas con el cuño de 1870, casi terminadas.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro ilustrado amigo el Director de *La Opinión* de Vera D. Rodrigo Cervantes y García.

A esta fecha creemos habrá regresado ya á aquella ciudad despues de haber residido algunos días en esta población.

En Caravaca hay una curandera que dá vista á los ciegos.

De seguro que si viniera á Velez-Rubio haría negocio.

Por que hace falta alguien que nos abra los ojos.

Por un error de copia decíamos en nuestro número anterior, haber sido nombrado Juez municipal de esta villa D. Juan Aladía Fernandez, en vez de Fiscal municipal que es el cargo para que ha sido nombrado.

Suplicamos á quien corresponda vea la manera de que la cobranza de contribuciones e verifique á domicilio según prescriben las leyes y reglamentos vigentes; pues de otra manera se causan grandes molestias á los contribuyentes haciéndolos perder un tiempo precioso.

Lo hacemos presente bajo la convicción de que ha de en contrar eco nuestra justa reclamación.

Desde 1.º de Enero de 1875 hasta hoy, los tribunales españoles han dictado 276 penas de muerte. De estas solo fueron ejecutadas 148.

Del mal el menos.

Va á proveerse por concurso de traslación la escuela elemental de niños de Vera, dotada con 733 pesetas 33 centimos.

VACANTES:—La plaza de médico titular del Taberno donada con el sueldo anual de 750 pts.

—La secretaria del Ayuntamiento de Cobdar, dotada con el sueldo anual de 1.000 pts.

—La sustitución de la escuela elemental de niñas de Darrical, dotada con 275 pts.

—La plaza de médico forense de Purcheña.

El B. O. del 12 del presente publica una circular de la Delegación de Hacienda para que el día primero de Agosto próximo se proceda al cobro de las Contribuciones de inmuebles, cultivo y ganadería e industrial y de comercio correspondientes al primer trimestre del actual año económico.

Dice el *Globo*:

«Uno de estos días se inaugurará la plaza

de toros que se construye en Moron.

¡Así, Así!... de prisita y corriendo.

No estará bien que la generacion que nos suceda nos eche en cara que les dejamos la sociedad mal organizada.

Allí le queda una plaza de toros en cada pueblo.

Un periodista en cada cárcel.

Un presupuesto ni visto ni oido.

Y setenta y tres diputados pidiendo que los traigan y los lleven de mómios

¡Ole! ¡Ole! ¡Viva el progreso...!

Dice *El Horizonte*

«Hemos recibido un comunicado muy largo de un pueblo del partido judicial de Velez-Rubio, en el que se denuncian muchos abusos administrativos y aun delitos; pero que no conociendo la firma del que lo autoriza nos abstenemos de publicarlo.»

Felicitemos á nuestro amigo D. Antonio Miras Solís, por su nombramiento de juez municipal de esta villa.

La procesión del lunes fué el digno complemento de las novenas á la Virgen del Carmen, que con tanto celo ha hecho el P. Vellot.

La falta de espacio no nos permite hacer una reseña detenida de ellas y nos limitamos á felicitar al dicho P. por sus excelentes sermones y por su religioso celo.

REVISTA COMERCIAL.

PRECIOS CORRIENTES

En el mercado de ayer

| | |
|---------------|---------------------------|
| Trigo fuerte | de 54 á 56 reales fanega. |
| « Candeal | » 44 á 45 » » |
| Miz | » 44 á 50 » » |
| Centeno | » 38 á 40 » » |
| Cebada | » 23 á 26 » » |
| Garbanzos | » 80 á 86 » » |
| Lentejas | » 40 á 42 » » |
| Almendras | » 51 á 56 » » |
| Judias | » 85 á 95 » » |
| Lana | » 50 » arroba |
| Acóite | » 32 á 34 » » |
| Vino | » 20 á 22 » » |
| Patatas | » 6 » » |
| Harina fuerte | 1.º » 20 » » |
| « | 2.º » 19 » » |
| « | 3.º » 17 » » |
| « candeal | 1.º » 19 » » |
| « | 2.º » 18 » » |
| « | 3.º » 16 » » |
| Moyuelo | » 10 » fanega |
| Salvado | » 6 » » |

IMPORTANTE.

A los señores que nos han remitido algunos trabajos para darles insercion en nuestro periódico, debemos manifestarles que siendo la redaccion responsable de todo lo no firmado, no se insertará ningún escrito que no venga autorizado con la firma de su autor.

Advertimos tambien á los que entregan escritos para «*El Guadalentin*» á los editores del mismo, que estos Sres. no pueden hacer nada sin que intervenga la Redaccion, y no insertaran artículo ni suelto alguno sin previa censura y autorización de aquella.

Lo hacemos así constar para conocimiento de todos.

Velez-Rubio. Tip. de EL GUADALENTIN.

SECCION DE ANUNCIOS



LA FAMA

CONFITERIA Y GRAN FÁBRICA
DE CHOCOLATES
DE MATEO PEREZ ARROYO

Corredera 46 y 48
Velez-Blanco.

En este importante establecimiento, se encontrará un abundante y variado surtido en los géneros pertenecientes á dichos ramos trabajados con el mayor gusto y perfección, sin rival en calidad y precios.

COLEGIO DE 1ª Y 2ª ENSEÑANZA

DE LA

PURÍSIMA CONCEPCIÓN

VELEZ-RUBIO,

Subvencionado por el ilustre Ayuntamiento de esta villa y por la Exma. Diputación provincial.

Exámenes y Grados en el mismo establecimiento.

Se admiten internos.

Más detalles pídase á D. Florian Ruiz Torrecilla, Director del mismo.

ESPRONCEDA.

(SU SIGLO, SU VIDA Y SUS ORBAS)

TRABAJO HISTÓRICO

POR

R. Fernandez Solís.

Se vende en esta casa á 2 pesetas.



En la imprenta de este periódico se hacen esquelas y targetas de defunción, así de lujo como económicas, todas con la mayor prontitud.

Se reciben también anuncios para funerales y aniversarios en esta Administración

23 CARRERA DEL CARMEN 23

VELEZ-RUBIO.

SOMBRERERÍA DE JUAN PEDRO

Velez-Rubio.

Acabo de recibirlos
Como en mi anuncio os decía
Visitadme si queréis
Aunque sea todos los días.
Que sombreros Nicolás,
Si lo super Rzequiel.
Se lo diría á Bartolito
Y me compraría también.
Olivares, cuando quieras
Puedes venir y verás
Que confusiones en clases
Y baratos sin igual.
Que poloneses, Manuel,
Que confortables, Joaquín,
Que frascuelos, Joselito,
Que flamencos, Serafin.
Adios precioso Eduardo,
Llevas un chaleco bueno
Pero mejor te estar á
Si compraras un frascuelo.
Aquí me tienes Guillermo,
Más quemado que un civil
Puedes comprar el que quieras
Si no coquete, hombrín.
Está mi tienda surtida
De todo cuanto se quiere.
Hasta entonces raris en ella
Las gorras de seda verde.
Estoy despachando macho,
En año de tan malas cuentas
No mirando en mis sombreros
Tan aborrecidas... Puertas.
El humor es lo que falta
El dinero está de sobra
Mis paisanos d' simulan
Con tan aprente broma.
Os espero muy impaciente,
No os tardeis un solo día,
Pues mirar que se me espera
En Velez-Blanco y María.
Frente al Vizconde es mi tienda
No tenéis por que dudar,
Pues en mirando á la muestra
Ella pronto os lo dirá.

Plaza de la Encarnación

AL ESTABLECIMIENTO

DE

SAN JOSÉ

CALLE DE BUITRAGOS.

Los Señores Morales, dueños de este establecimiento que acaba de inaugurarse, ofrecen al público un extenso surtido procedente de las grandes compras efectuadas recientemente, en las que han obtenido considerables rebajas de precios, y con el fin de que á los que tengan á bien visitarlo les quede un grato recuerdo de esta apertura, los haran partícipes de este beneficio, vendiéndoles sus artículos en las mismas condiciones con que los han adquirido. Con que á comprar barato al

Nuevo Establecimiento de SAN JOSÉ

establecido en la

CALLE DE BUITRAGOS, NÚMERO 4,

VELEZ-RUBIO.